

Un gouvernement sous pression...



**Nous pouvons
les faire céder !**



**RETRAITE PAR POINTS
RETRAITE EN MOINS**

RÉSISTONS TOUS ENSEMBLE

**Toutes et tous ensemble
le 21 décembre 2019**

SAINT-BRIEUC

11H00

Devant la gare

Privé, Public : il est temps de converger pour dire STOP !

L'action unie et la grève sont à l'ordre du jour pour le retrait total du projet de réforme des retraites Macron-Philippe.

Nous manifestons pour :

-  Pour la retraite à 60 ans pour tous à taux plein (et maintien des dispositions plus favorables) ;
-  Pour le maintien du calcul de la pension sur les 6 derniers mois dans le Public ;
-  Pour le retour au calcul sur les 10 meilleures années dans le Privé ;
-  Pour le maintien et l'amélioration de tous les régimes de retraite existant ;
-  Pour la défense des emplois, des services publics, des statuts et des conventions collectives.

➔ Le gouvernement sait qu'il perd la bataille de l'opinion et tente de jouer la division entre jeunes et moins jeunes, régime général et régimes spéciaux, entrants et déjà dans le monde du travail, travailleurs nés avant et après 1975...

➔ Si Edouard Philippe amorce un premier recul en annonçant que seuls les entrants et les travailleurs nés à partir de 1975 subiront la réforme, c'est l'ensemble du monde du travail qui sera touché par un âge pivot à 64 ans et par le système de bonus/malus attendant. Son message a aussi été très clair sur la

fin de la prise en compte des statuts, la fin des régimes spéciaux pourtant gagnés de hautes luttes, une retraite par points sur l'ensemble de la carrière qui baissera mécaniquement le niveau des pensions (et ce malgré les augmentations dérisoires des rémunérations de certaines catégories professionnelles).

➔ Le calendrier autour des fêtes de fin d'année, pourtant choisi par le gouvernement lui-même, met une pression supplémentaire sur l'exécutif. Alors mobilisons-nous encore plus fort, jusqu'au retrait du plan Macron-Delevoe.

**EDOUARD PHILIPPE PRÉSENTE
LES CONCLUSIONS DE LA
RÉFORME DES RETRAITES**



**Retraites, protection sociale,
Salaires, service public :
Même combat !**

**STOPPONS LE PROJET
DE RÉGRESSION SOCIALE**

**NON AU SYSTÈME
UNIVERSEL PAR POINTS !**

VOUS NE CONNAÎTREZ VOS GAINS QU'À 62 ANS

PAS DE HASARD POUR MA
RETRAITE

la cgt



Communiqué intersyndical du 17 décembre 2019

Pas de trêve jusqu'au retrait !

Ce mardi 17 décembre à l'appel de nos organisations syndicales CGT, FO, CFE-CGC, FSU, Solidaires, UNEF, MNL, FIDL, UNL, a été un nouveau temps fort impressionnant tant par la mobilisation que par les grèves. Plus de 260 cortèges ont été organisés sur l'ensemble du territoire.

Quelques jours après la présentation du projet du gouvernement, cette mobilisation est un nouveau signe du rejet massif du projet de retraite à points, en dépit des tentatives grossières de décrédibiliser les actions multiples, dont les grèves reconductibles.

Les organisations CGT, FO, FSU, Solidaires, UNEF, MNL, FIDL et UNL soutenues par une majorité grandissante de la population, demandent au gouvernement le retrait total du projet sans délai. Elles rappellent leur disponibilité pour discuter d'un autre projet pour le renforcement et l'amélioration du système actuel par répartition, solidaire et intergénérationnel.

Nos organisations appellent l'ensemble du monde du travail et la jeunesse à poursuivre et renforcer la grève, y compris reconductible là où les salarié-es le décident, pour maintenir et augmenter le rapport de force.

Sans annonce du retrait, il n'y aura pas de trêve. Nous appelons à organiser des actions de grève et de manifestation partout où c'est possible, notamment le 19 décembre par des mobilisations locales et ce, jusqu'à la fin de l'année.

Sans réponse du gouvernement dans les heures qui viennent, elles décideront des suites nécessaires, au-delà du mois de décembre.

Une mobilisation qui s'amplifie pour gagner le retrait de la réforme des retraites

Ce jeudi 17 décembre a marqué un nouveau record de grèves et de manifestations contre la réforme des retraites du gouvernement. Plus de 260 manifestations ont eu lieu sur tout le territoire, rassemblant plus de 1,8 millions de manifestant.e.s, soit 300 000 de plus que le 5 décembre. De nombreux secteurs et salarié.e.s sont rentré.e.s dans l'action. Ceci démontre que les tentatives de division et de mise en opposition entre générations du gouvernement ne fonctionnent pas et font au contraire grandir la colère. Les jeunes étaient nombreux dans les cortèges et la détermination est toujours aussi forte pour gagner le retrait de la réforme des retraites. Dans les territoires, le 19 décembre sera un prochain rendez-vous de mobilisation et d'action en attendant les propositions de l'intersyndicale.

La CGT appelle le gouvernement à retrouver la raison et à retirer sa réforme pour pouvoir enfin mettre à l'ordre du jour des mesures de progrès: retraite à 60 ans avec 75% du dernier salaire, départs anticipés pour la pénibilité, prise en compte des années d'étude, égalité F/H. C'est porteuse de ces exigences que la CGT participera aux rendez-vous prévus à Matignon.

La journée a été marquée par une forte mobilisation de la santé avec plus de 200 établissements en lutte (CHU, EHPAD, cliniques, médico-social...) et toutes les catégories impliquées (aides-soignantes et infirmières mobilisées défendre leur départ anticipé, internes en reconductible depuis le 10 décembre, menace de démission des médecins hospitaliers...). L'éducation nationale a été touchée par un nouveau record de grévistes: plus de 50% dans le premier degré et 65% dans le second degré.

Dans les transports, pour leur 12e jour de grève reconductible, le nombre de grévistes était encore très élevé: plus de 12000 à la RATP (+10% par rapport au 5/12), 40% à la SNCF (dont 20% chez les cadres et 35% dans la maîtrise)... Ce sont au moins 40 villes qui étaient touchées par des grèves dans les transports urbains. L'ensemble des ports étaient à l'arrêt. Les marins de Gazocéan et de l'IFREMER ont rejoint la grève. 6 raffineries sur 8 sont en grève. Il y avait plus de 60% de grévistes à la production d'électricité. Beaucoup d'actions de coupure d'électricité et de gaz ont été organisées dans des zones industrielles et commerciales sur tout le territoire et en très haute tension (Lyon, Nantes, Gironde...). Le secteur du spectacle, l'Opéra de Paris et la Comédie Française sont toujours touchés par des grèves reconductibles, dans plus de 30 salles les spectacles ont été annulés. Radio France entame son 22e jour de grève reconductible.

Dans le privé, la production était à l'arrêt dans plusieurs usines de l'industrie du verre avec des taux de grévistes de plus de 70% (Vetrotech St Gobain, Keraglass, Owens Illinois, Verescense...). Dans l'agroalimentaire ce sont plus de 150 000 salarié.e.s soit plus de 30% du secteur qui était en grève, avec des usines à l'arrêt et des taux atteignant 80%. Dans le commerce, la mobilisation augmente notamment dans les grandes enseignes (H&M, Primark, Super U, Cora...) et dans le secteur de la sécurité. Dans la métallurgie, la production était fortement perturbée dans certaines usines et notamment Airbus Nantes (70%), Amcor (70%), Stocko (70%), Clestra (68%)...

FEST-NOZ DE SOUTIEN AUX GRÉVISTES.

« POUR LE PROGRÈS SOCIAL ET
CONTRE LA RÉFORME DES
RETRAITES »

- War-Sav
- Jean-Michel Veillon/Yvon Riou
- Ronan Le Dissez/ Stéphane Foll
- Ar vreudeur Bléjean/Erwan Moal
- Gwen hag Izaouen
- Olier Urvoy/Goulc'hen Malrieu
- Robin/ Lintanv/Suignard
- Ifig ha Nanda Troadeg

et beaucoup d'autres pour une (belle)
programmation

Louargat
Vendredi
20/12 21h
Salle des
fêtes: 7 euro

